
Lisa Freitag, 28 Jahre alt, Mitglied des Landesvorstands, Abgeordnete im Marburger 
Stadtparlament und erste Nachrückerin für den Landtag

1 Traumberuf als Kind?

Ich hatte viele Interessen als Kind. Ich konnte mir Tierärztin, Polizistin und 
Feuerwehrfrau vorstellen. Später kam noch Juristin dazu, weshalb ich dann auch 
anfing in Marburg Jura zu studieren.

2 Absolutes Lieblings- und Hassfach in der Schule?

Zu meinen Lieblingsfächern zählten Deutsch und Pädagogik. Meine Lehrer 
machten diese Fächer sehr lebendig. Zudem gefiel mir das kreative Schreiben 
und das freie Erzählen.

Für Mathe hingegen brauchte ich unzählige Nachhilfestunden und wurde 
trotzdem nicht warm damit.

3 Was war der eine, ausschlaggebende Moment, in dem du dir sagtest: „Jetzt trete 
ich der FDP bei!“?

Es gab nicht den einen Moment. In 2009 trat ich den Julis bei, nachdem ich mir 
die Grüne Jugend und die Junge Union angesehen habe und für mich entschied, 
die Jungen Liberalen sind meine politische Heimat. Nachdem ist dann Juli-
Kreisvorsitzende wurde, war es für mich ein komplett logischer Schritt, auch der 
FDP beizutreten.

4 Hand aufs Herz welchen deutschen Politiker, außerhalb der FDP, findest du 
heimlich ganz gut?



Ich denke wir müssen, grade auf kommunaler Ebene, wegkommen von der Idee, 
dass wir Personen nach dem Parteibuch wählen, anstatt Leuten die wir für gute 
Politiker befinden, die unsere Werte teilen aber Mitglied der „falschen Partei“ sind.

Wenn ich einen Politiker benennen muss, den ich rhetorisch brillant finde, wäre 
das Gregor Gysi, obwohl ich natürlich politisch nicht mit ihm übereinstimme. 

5 Nenn uns 3 Dinge, die noch auf deiner Bucket-List stehen

Nur 3? Da gibt es hunderte � �. Zunächst möchte ich im Laufe des Jahres meinen
Verlobten heiraten. Ich wünsche mir Kinder im Leben und die eigenen 4 Wände 
hier in Marburg zu kaufen. 

6 Stell dir vor, du wärst grade zum Bundeskanzler gewählt worden. Was wäre das 
erste Amtshandlung, beziehungsweise was würdest du zuerst in Deutschland 
verändern wollen?

Da gäbe es so viel zu tun. Zunächst müssen wir die Digitalisierung vorantreiben. 
Grade die Pandemie hat die Schwachstellen unseres Verwaltungsapparats klar 
gezeigt. Zu viele bürokratischen Akte sind immer noch online zu kompliziert oder 
gar nicht möglich.

Gleichzeitig kann es in 2021 nicht sein, dass man in Telefonaten noch sagen 
muss:

„Warte mal kurz, ich hör dich grad schlecht, ich geh kurz auf den Balkon, da ist 
der Empfang besser.“ Danach würde ich mir das Steuersystem vornehmen. Wir 
haben einfach zu viel bürokratische Unverständlichkeiten in unserem 
Steuersystem. Jeder kennt das Weihnachtsbaumphänomen bei dem der MwSt. 
Satz für denselben Baum zwischen 0 und 19% variieren kann aber auch im 
Allgemeinen müssen wir die Steuern einfacher, verständlicher und gerechter 
machen.

7 Welches Thema verdient im öffentlichen Diskurs mehr Raum?

In meinen Augen werden Privatschulen in Deutschland viel zu sehr stigmatisiert. 
Freie Schulen haben die Möglichkeit frei die Lehrmittel auszuwählen, die Freiheit, 
den Unterricht zu gestalten und auch die individuelle Betreuung der Schülerinnen 
und Schüler ist bei freien Schulen besser.

Daher würde ich mir wünschen, dass Privatschulen nicht mehr das Image von 
Schnöseln in Rollkragen oder Ralph-Lauren Polos hätten.



8 Mit welcher Person würdest du gerne 24h lang tauschen, es spielt dabei keine 
Rolle ob die Person noch lebt oder nicht?

Wenn es eine einzelne Person sein muss, wäre sicherlich Kristina Sinemus 
(Hessische Ministerin für Digitales) interessant, tatsächlich glaube ich aber es 
gäbe nur wenige mit denen ich nicht tauschen würde. Mich würde zum Beispiel 
wahnsinnig interessieren, wie es wäre einen Tag lang Zoo-Direktorin zu sein.

9 Sortiere mal bitte diese Liste von völlig zusammenhangslosen Politikern nach 
deiner persönlichen Präferenz:

Merz, Söder, Laschet, Baerbock, Scholz

1. Merz 2. Laschet      3. Söder       4.Scholz     5. Baerbock

Wie du wahrscheinlich schon ahnen konntest geht es um die Nachfolge von 
Angela Merkel. Wer von denen macht denn in deinen Augen das Rennen?

Laschet. Mit hängen und würgen.

11 Die aktuelle Sonntagsfrage hält 7 Koalitionsmöglichkeiten für rechnerisch möglich.

Angenommen jede Koalition hätte eine Mehrheit wie wäre deine intuitive Reaktion
auf jede Koalition.

 

Grün-Schwarz: Worst-Case Szenario mit den Grünen und ohne FDP

Schwarz-Grün: Sieht man ja in Hessen wie gut es funktioniert…

Deutschland: Ich glaube nicht, dass wir in der GroKo einen Platz 
finden würden uns groß einzubringen könnten

Jamaica: Die FDP könnten die radikalen Verbote der Grünen 
minimieren und gleichzeitig die CDU in eine etwas 
progressivere Richtung lenken

Schwarz-gelb-blau Ausgeschlossen

GRR Liechtenstein oder Schweiz � �

Ampel Zu viele Schwierigkeiten. Sehr unwahrscheinlich



12 Last but not least. Wenn du 3 Wünsche frei hättest, was wären sie? (Und nein, mehr 
Wünsche gehen nicht � �)

Ich wünsche mir, meiner Familie und meinen Liebsten natürlich beste Gesundheit, 
dann wünsche ich mir weiterhin so dankbar und glücklich zu sein und weiterhin so ein
positives Mindset.


